
工場見学実施レポート 

 

【参加グループ名 北九州市消費者団体連絡会】【代表者名 原田健二郎】 

【代表者連絡先 北九州市小倉南区志井 1-27-1 TEL093-961-2324   】 

【見学工場名  ハウス食品㈱福岡工場               】  

【見学日時 2016年 9月 6日（火）】【参加人数 25人＋講師・事務局 4人】 

 

★「工場見学記録シート」を使って確認できたこと 

・食品産業センターの主催ということもあり、工場側との調整もスムーズにでき、また参加者への

注意事項（服装や健康状態、競合他社の関係者確認などなど）も事前に確認ができました。 

・今回は特に、ハウス食品福岡工場では日常的に見学を受け入れていないということもあり、参加

者への事前案内が重要だったので、調整や注意事項の確認もふくめ、スムーズに準備ができました。 

・往復のバスの中でも学習ができ、参加者同士の交流もできたのが良かったです。ＨＡＣＣＰに関

するビデオや講師の事前説明も、工場に入る前の予備知識としてとても役に立ちました。 

 

★その他 特に良かったこと 

（参加者の感想文から抜粋） 

・何だかとても良い勉強した気分です。見学に当たっての心構え、見るべきところ、そし

て消費者がしなければならないこと。 

・どこの工場に行っても思いますが、体力は必要ですね（暑さ、階段）綺麗な工場でした。

良いトコさがしでなく、あらさがしをしましたが見つかりませんでした。「食べる」って大

変なことですね。 

・工場内の清掃他、気持ちがよくてきれいでした。職員さんの挨拶や対応も良かった。 

・食品の工場見学は初めてでしたが、とても良かったです。セミナー、工場案内もとても

良かったです。 

・企業の安全に対しての取り組みが分かり、安心して食せると思った。 

・参加できて良かったです。一日で数人でたくさんの生産量に驚きました。 

・食品の品質管理が良くできていると思いました。従業員の方たちは暑い中大変だなと思

いました。 

・先生のお話も良く理解できました。家の中もＨＡＣＣＰの目で見てカイゼンしていきた

いです。消費者も安全行政の一員だと思いました。 

・今まで漠然としか理解していなかったけど、セミナーに参加でき、よく理解できた。 

・食品の管理はとても大変なこと。主婦として過程の安全に小さなことも気をつけなけれ

ばと思った。ＨＡＣＣＰを取り入れている工場は安心できると思った。 

 

 



★ びっくりしたこと 

・とても面白かったです。知らないことばかり

でした。それにしても機械の性能の良さにびっ

くりでした。労働人口が少なくなるといいます

が、人手が機械に取って代わっています。これ

で良いのでしょうか。 

・何故ＨＡＣＣＰが必要なのかがよくわからな

かった。一般的管理システムだけでどうしてい

けないのかを講師の方にお聞きしたところ、金

属検知器などが無い場合が多いと聞き、ちょっとびっくり！ 

・本当に細かいところまで衛生管理されているのがよく分かりました。どこの工場もＨＡ

ＣＣＰを早く取り入れて欲しいです。 

・製品が出来上がるまでに、安全安心のためにいろいろして、服装など手首足首に注意し

てるなど、カレー・ラーメン、びっくりびっくりでした。 

 

 

 

 


